

DIARIO 16

EDITORIAL PRENSA ANDALUZA, EPASA, S.L.

DIARIO 16 ANDALUCÍA:

DO DE TOLEDO

DIRECTOR:

AS DE SALAS

RESIDENTE:

GUERRERO

DIRECTOR:
JOSÉ AGUILAR
SUBDIRECTOR: Rafael Rodríguez
REDACTORES JEFES: Juan Emilio Ballesteros,
Luis Carlos Peris y José Antonio Chacón
JEFES DE SECCIÓN: Jesús G. Laguna (Edición),
Miguel Ángel Vázquez (Andalucía), Juan Luis de
las Peñas (Deportes), Francisco Javier Recio
(Sevilla) y Olatz Ruiz (Economía)

EXCLUSIVA DE PUBLICIDAD:
CENTRAL DE VENTA DE MEDIOS EN MEDIOS, S.L.
Tfnos.: (95) 436 02 46 - Fax: (95) 4353800 - 4353835

IMPRIME:
C.I. UTILPRESS, S.L.
Teléfono: (95) 443 89 26 - Fax: (95) 443 87 13

DIRECTOR TÉCNICO:
Julián Sotoca

DEPÓSITO LEGAL: SE-434-1989.

PLGNO. CALONGE, C/B, P./ N.13

41007 SEVILLA

TELÉFONOS:

Redacción: (95) 4351055

Fax: (95) 4357898 - 4354048

Administración: (95) 4359050

Gerencia: (95) 4358270 - Fax: (95) 4354188

El sobrino del Tío Pepe

González Byass cuenta ya con un monumento en la plaza muy cerca de las bodegas que abrió en el año 1835



La estatua, con la Catedral jerezana de fondo, pronto se convertirá en una imagen típica de la ciudad para ilustrar postales.

o de su madre,
de la Peña (su
compró una pe-
rega en la calle
Años más tar-
ró bautizando
tinto a los olo-
nombre de su
años después
cabeza del ne-
cola en Jerez,
uerte (1887) y
e ella hasta
oró en todos
es sociales y
de la ciudad,
ferrocarril y
aguas a la ciu-
, entre otros.
no de sus pri-

meros socios y amigo su-
yo, José Bautista Dubois,
se casó en Inglaterra con
una chica de Liverpool.
"Le dijo por carta a Ma-
nuel Ángel que su mujer
no podía criar al niño, en-
tonces buscó una magní-
fica cabra parida aquí en
Jerez, la embarcó en un

buque de vela y vapor y
en una semana la cabra
estuvo en Liverpool y el
niño salió adelante con la
leche de la cabra". Aluci-
nados por la historia que
relató ayer Mauricio
González Gordon, los pre-
sentes (abanicos en ris-
tre) supieron que el sobri-

no del tío Pepe llegó a te-
ner incluso en Jerez una
"fábrica de la luz" (en
1898), un grupo dinamo-
eléctrico, con lo que las ofi-
cinas de González Byass
dispusieron de luz eléc-
trica dos años antes de
que existieran en el edifi-
cio del Ayuntamiento de
Jerez.

La impresionante es-
cultura está llamada, se-
gún reconoció ayer el
propio alcalde, a ser una
de las estampas típicas de
Jerez, fondo seguro, de
tarjeta postal para mil y
una fotos de turistas.

**El vinatero Mauricio González
Gordon honró a su tío José Ángel de
la Peña bautizando con su nombre
uno de los vinos de su bodega**

ISIDORO MORENO

Inventar la tradición

Revuelto anda estos días el mundillo (o universo, como cada cual prefiera) de las cofradías sevillanas por el anuncio del Arzobispo de que en las próximas normas diocesanas se establece la igualdad de derechos entre mujeres y hombres dentro de las hermandades. Unas y otros tendrán voz y voto en los cabildos, posibilidad de ocupar cargos en las juntas de gobierno y podrán vestir la túnica de nazareno en la Semana Santa.

Aunque desde hace unos años varias hermandades aceptaron que las mujeres salgan en las procesiones, todavía son gran mayoría — las tres cuartas partes de las existentes — las que siguen considerando que las *hermanas* deben dedicarse sólo a las tareas que hasta hace poco tiempo eran definidas como "propias de su sexo": limpiar, planchar, o ser acompañantes. Su papel es el de esposas,



madres o novias: un papel sin duda valorado pero siempre con referencia a algún hombre.

Resulta significativo que muchos cofrades sientan ahora como una imposición autoritaria lo que no es sino un simple, e ineludible, llamamiento al reconocimiento de la igualdad de derechos sin distinción de sexos. Y que legitimen la injusticia y el anacronismo de la discriminación apelando a "la tradición". Tan amantes de esta como casi todos suelen afirmar ser, desconocen que la tal "tradición" es más bien reciente y quebró otra tradición de varios siglos: en estos, las mujeres no sólo vistieron la túnica en prácticamente todas las cofradías sevillanas sino que en algunas tuvieron incluso una organización propia, paralela a la de los hombres, con mayordoma, secretaria y hermana mayor.

Con base en la verdad histórica, lo adecuado sería considerar tradicional la participación femenina en las hermandades y una modificación moderna, en gran parte obligada por la autoridad, su exclusión y apartamiento a tareas subalternas. Contrariamente a ello, estamos ante un caso de "invención de la tradición": una expresión que el historiador social inglés Eric Hobsbawn ha acuñado para referirse a muchas de las "tradiciones" de la monarquía británica y que puede también aplicarse al tema que ahora nos ocupa.

SUSCRIPCIÓN

Servimos a domicilio.